
Quarto Centenário assina 
convenio para compra 
de caminhão, poços 

artesianos e castração
 de animais

que tem como fina-
lidade, qualificar o 
trabalho dos profis-
sionais que atuam no 
setor.

Servidores da Se-
cretaria de Saúde de 
Janiópolis, estão par-
ticipando de mais uma 
etapa do PanificaSUS, 

acordo com o secretário Pedro 
Godoy, o curso é dos mais im-
portantes e vai possibilitar aos 
participantes, se capacitarem em 
trabalhos manuais utilizando a 
técnica do Patchwork, que po-
derá auxiliar na renda da família.
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Rancho Alegre realiza capacitação para 
implantação de Escuta Especializada

Atendendo recomenda-
ção do Ministério Público, 
o município de Rancho Ale-
gre D’Oeste, realizou nesta 
segunda e terça-feira (28 e 
29), um importante curso de 
capacitação da chamada Es-
cuta Especializada. Segundo 
a diretora do Departamento 
de Assistência Social, Rayane 
Macedo, a implantação da 
Escuta Especializada é uma  
recomendação do Ministério 
Publico aos municípios, ten-
do como objetivo, a garantia 
dos direitos da criança e do 
adolescente.

Seguem abertas inscrições 
para o curso de Patchwork

Seguem abertas na Secreta-
ria de Indústria e Comércio de 
Goioerê, as inscrições para os 
interessados em participar do 
curso de Patchwork. O curso está 
programado para acontecer entre 
os dias 5 e 21 de abril no período 
noturno, das 19 às 22 horas.  De 

Equipes da saúde participam de mais uma 
etapa do “Planifi caSUS” em Janiópolis

O prefeito de Quarto 
Centenário, Akio Abe, as-
sinou na noite desta terça-
-feira, 29, convênios com 
a Sedest – Secretaria de 
Estado do Desenvolvimen-
to Sustentável e Turismo, 
no valor de mais de R$ 
500 mil.

Foi confi rmado na 
manhã desta quarta-
-feira pela Secretaria 
de Saúde de Goioerê, 
o primeiro caso da 
doença Chikungunya 
no município. De 
acordo com as in-
formações, o caso 
é importante, uma 
vez que o paciente 
acaba de retornar do 
estado do Ceará. “Ele 
já chegou apresen-
tando sintomas”, diz 
nota da Secretaria de 
Saúde.

Alerta: Saúde confi rma primeiro caso 
positivo de Chikungunya em Goioerê
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Municípios da Comarca liberam uso 
de máscara em ambientes fechados

Mais dois municípios da 
Comarca de Goioerê editaram 
decretos liberando o uso de 
máscaras em locais fechados. 
Em Goioerê já não havia ne-
nhuma medida obrigatória ao 
uso do acessório e agora Mo-
reira Sales e Quarto Centenário 
também liberaram seu uso.

Os decretos municipais 
seguem iniciativa do governo 
estadual, que na terça-feira 
(29) liberou a circulação de 
pessoas sem máscaras em 
locais internos. 

O novo decreto estadual 
revoga os dispositivos da 
norma anterior e mantém a 
orientação para a Secretaria de 
Estado da Saúde regulamentar 
o uso em alguns espaços inter-
nos, como transporte público, 
espaços de saúde e clínicas, 
com caráter de recomendação.

Em Moreira Sales, o de-
creto libera no município a 
circulação de pessoas sem 
o uso de máscara facial nos 
espaços de acesso ao público, 
fechados ou abertos, localiza-
dos no território municipal.

Os decretos entraram em vigor na última terça-feira
Continua sendo obrigató-

rio o uso da máscara facial 
para indivíduos que apresen-
tem sintomas da COVID-19, 
em ambientes fechados e 
abertos.

QUARTO CENTENÁ-
RIO: - Em Quarto Centenário 
o prefeito Akio Abe também 
editou decreto liberando o uso 
de máscaras em ambientes 

fechados no município.
O decreto também torna 

obrigatório o uso de másca-
ras por parte de pessoas que 
apresentarem sintomas do 
Coronavírus.

Seguem abertas inscrições 
para o curso de Patchwork

Seguem abertas na Secre-
taria de Indústria e Comércio 
de Goioerê, as inscrições para 
os interessados em participar 
do curso de Patchwork. O 
curso está programado para 
acontecer entre os dias 5 e 21 
de abril no período noturno, 
das 19 às 22 horas. 

De acordo com o secre-
tário Pedro Godoy, o curso 
é dos mais importantes e vai 
possibilitar aos participantes, 
se capacitarem em trabalhos 
manuais utilizando a técnica 
do Patchwork, que poderá 
auxiliar na renda da família.

Godoy explica que o Pa-
tchwork são trabalhos que 
fazem a junção de pedacinhos 
de tecidos através de pontos 
para formar uma peça maior. 
“Essa técnica pode ser feita 

Inscrições para o curso seguem abertas

O prefeito Akio, Junior Weiler e Marcio Nunes

com retalhos de costuras an-
tigas por exemplo”, comenta.

Entre outros produtos, a 
técnica de Patchwork pode 
produzir colchas, cortinas, 

panos de prato, toalhas de 
mesa, jogos de mesa, entre 
outros.

Os interessados em par-
ticipar poderão fazer suas 

inscrições na Secretaria de 
Indústria e Comércio, que 
funciona na Avenida Tiraden-
tes, 150, com telefone (44) 
3522-2790.

O prefeito de Quarto Cen-
tenário, Akio Abe, assinou 
na noite desta terça-feira, 
29, convênios com a Sedest 
– Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Sustentável 
e Turismo, no valor de mais de 
R$ 500 mil.

Foram assinados convênios 
para a compra de um caminhão 
poliguindaste, perfurações de 
poços artesianos, castração 
de animais entre outros. Os 
recursos serão para investi-
mentos em ações ambientais e 
desenvolvimento sustentável e 
serão aplicados em diferentes 
projetos e equipamentos que 
geram melhorias e resolvem 
problemas ambientais no 
município.

O secretário estadual de 
Desenvolvimento Sustentável 

Quarto Centenário assina convenio para compra 
de caminhão, poços artesianos e castração de animais

e Turismo, Márcio Nunes, 
destacou que os convênios 
para o repasse de recursos, 
oriundos de emendas parla-
mentares, vêm ao encontro do 
modelo adotado pelo Governo 
do Estado desde o início da 
gestão. “Estamos entregando 
obras e ações porque criamos 
um conceito: crescimento, 
desenvolvimento, geração de 
emprego, renda e melhoria na 
vida das pessoas”, frisou.

 Na ocasião o prefeito Akio 
destacou o grande trabalho 
do secretário Márcio Nunes. 

“Temos que reconhecer o im-
portante papel desempenhado 
pelo grande companheiro 
Marcio Nunes, que junto com 
nosso governador Ratinho 
Junior, tem feito a diferença 
para Quarto Centenário com 
a liberação de recursos que 
são fundamentais para a nossa 
cidade”, disse.

O prefeito esteve na capi-
tal paranaense acompanhado 
do secretario de Agricultura 
Rogerio Casa Branca, com o 
assessor André e o servidor 
Marcelo.

Deputado
O secretário de Governo de Londrina, Alex Canziani 

(PSD), deixa o cargo para disputar a Assembleia Legislativa 
em 2 de outubro. Canziani adiantou que o prefeito Marcelo 
Belinati (PP) apoia a reeleição do governador Ratinho Ju-
nior (PSD), diferente da especulação de parte da imprensa 
de Curitiba.

Fórum de gestão
Uma equipe de diretores do Banco Central do Brasil 

participou do IV Fórum de Gestão Pública, organizado pela 
Faciap, que ocorreu em Curitiba, no bairro Campo Comprido. 
O evento, coordenado pela Faciap, conta com o apoio do G7, 
grupo que reúne as principais entidades do setor produtivo 
paranaense. O Fórum tem uma programação voltada para 
empresários e profi ssionais que operam na área econômica.  

Regularização
O desembargador Abraham Lincoln Calixto, do Tribunal 

de Justiça do Paraná, lançou na sede da Amop, a etapa regional 
do programa Moradia Legal. A iniciativa tem a fi nalidade de 
garantir dignidade, inclusão social e segurança jurídica à ca-
mada mais carente da população. Trata-se de uma ferramenta 
criada para garantir objetividade e celeridade aos processos 
de regularização fundiária, normalmente complexos.

Vinte deputados
Com uma bancada de 11 deputados e a fi liação de lide-

ranças expressivas, o governador Ratinho Junior espera a 
eleição de até 20 deputados pelo PSD no dia 2 outubro na 
Assembleia Legislativa.

Convite aceito
O deputado Paulo Martins aceitou o convite do deputado 

Fernando Giacobo, presidente estadual do partido, e vai se 
fi liar ao PL do presidente Jair Bolsonaro. Martins e Giacobo 
trabalham pelo apoio do governador Ratinho Junior (PSD) 
a Bolsonaro.

Janta
Sérgio Moro (Podemos) jantou com Luciano Bivar, pre-

sidente do União Brasil, na busca de unidade da terceira via. 
“Encontrei com Luciano Bivar. Reforçamos a necessidade de 
termos um único candidato do centro político democrático 
contra os extremos. Bivar seria um ótimo vice-presidente 
ou cabeça de chapa. Estaremos juntos de 2022 a 2026, pelo 
menos”.

No PV
Ao contrário dos deputados Soldado Adriano e Estacho, 

o deputado Aliel Machado saiu do PSB e anunciou a fi liação 
ao PV. Vai apoiar ainda Requião e Lula.

No PP
O presidente da Assembleia Legislativa, deputado Ademar 

Traiano (PSD), entregou para qual partido será o destino do 
deputado Galo. Ele sai do Podemos e vai para o PP.

Multa
O TSE desaprovou a prestação de contas do diretório 

nacional do Podemos sobre as eleições de 2018. Determinou 
que o partido devolva R$ 1.227.547,27  aos cofres públicos, 
devidamente atualizado e com recursos próprios. Além disso, 
decidiu pela suspensão de novas cotas do fundo partidário 
por dois meses, a ser cumprida de forma parcelada pelo 
período de quatro meses.
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Rancho Alegre realiza capacitação para 
implantação de Escuta Especializada
Atendendo recomenda-

ção do Ministério Público, 
o município de Rancho Ale-
gre D’Oeste, realizou nesta 
segunda e terça-feira (28 e 
29), um importante curso 
de capacitação da chamada 
Escuta Especializada.

Segundo a diretora do 
Departamento de Assistên-
cia Social, Rayane Macedo, 
a implantação da Escuta 
Especializada é uma  reco-
mendação do Ministério Pu-
blico aos municípios, tendo 
como objetivo, a garantia 
dos direitos da criança e do Evento foi realizado nesta semana a pedido do Ministério Público

Equipes da saúde estão sendo treinadas para implantação do novo programa 

Dirigentes da Assistência Social participaram do evento

adolescente.
O prefeito Aristeu Ce-

niz, que tem dado total 
apoio às ações do setor, 
destaca a importância em 
qualifi car os profi ssionais 
que atuam nesta área. “É 

preciso ressaltar que todo 
trabalho realizado por estes 
profi ssionais é pensando 
na garantia dos direitos da 
criança e adolescente. Só te-
nho que parabenizar a todos 
pelo envolvimento”, cita.

Servidores da Secreta-
ria de Saúde de Janiópo-
lis, estão participando de 
mais uma etapa do Pani-
fi caSUS, que tem como 
fi nalidade, qualifi car o 
trabalho dos profi ssio-
nais que atuam no setor.

A secretária Mônica 
Souza, titular da Pasta da 
Saúde, cita que durante a 
capacitação, os profi ssio-
nais têm a oportunidade 
de discutir ações que 
visam planifi car o aten-
dimento e fazer com que 
toda equipe trabalhe de 
forma uniforme, com o 
mesmo objetivo.

“Esse programa é mui-
to importante e a popu-

Equipes da saúde participam de mais uma 
etapa do “Planifi caSUS” em Janiópolis

lação usuária do SUS 
precisa ser educada para 
esse novo modelo de 
serviços de referência, 
que estamos implantando 
em Janiópolis”, tem dito 
a secretária Mônica.

Durante o treinamen-
to, as equipes são orien-
tadas sobre como acolher 
pacientes, classifi car os 
riscos e priorizar o aten-
dimento aos que serão 
encaminhados para a mé-
dia e alta complexidades.

Participam da capa-
citação servidores da 
atenção básica, psicólo-
gos, médicos, técnicos 
de enfermagem, ACS e 
ACE.

Foi confi rmado na ma-
nhã desta quarta-feira pela 
Secretaria de Saúde de 
Goioerê, o primeiro caso 
da doença Chikungunya no 
município.

De acordo com as infor-
mações, o caso é importante, 
uma vez que o paciente 

Alerta: Saúde confi rma primeiro caso 
positivo de Chikungunya em Goioerê

acaba de retornar do estado 
do Ceará. “Ele já chegou 
apresentando sintomas”, diz 
nota da Secretaria de Saúde.

Diante disso, a saúde 
realizou o bloqueio em todo 
o entorno da residência da 
pessoa positiva, inclusive 
com aplicação de veneno.

Com foco no aumento da 
produtividade, Paraná lança 
Rede Morangos do Brasil

O Governo do Paraná 
promoveu evento online 
para lançar oficialmente a 
Rede Morangos do Brasil, 
que envolve pesquisadores 
e agricultores da cadeia 
produtiva do morangueiro. 
A rede foi instituída no ano 
passado, por meio de um 
Memorando de Entendi-
mento entre instituições 
de vários estados – Paraná, 
São Paulo, Minas Gerais, 
Espír ito Santo e Santa 
Catarina –, com foco na 
redução de custos e no 
aumento da produtividade 
e qualidade do fruto.

Juntos, os cinco esta-
dos respondem por cerca 
de 80% da produção de 
morangos no Brasil. Nesse 
cenário, a ideia é elaborar 
um plano multirregional, 
articulando ações e atores 
para o fortalecimento so-
cioeconômico da cultura. 
O intuito é fomentar a 
produção nacional, desen-
volvendo cultivares com 
potencial produtivo e de 
fácil adaptação às dife-
rentes regiões do território 
brasileiro.

Priorizando o desen-
volvimento regional sus-
tentável,  as ações de-
vem contemplar aspectos 
como: melhoramento ge-
nético; tecnologia de pro-
dução de mudas; nutrição 
de plantas nos sistemas de 

produção; fitossanidade 
(prevenção de doenças e 
pragas); pós-colheita; e 
gestão da cadeia produtiva 
(produção e comerciali-
zação).

A iniciativa conta com 
investimento de R$ 1,6 
milhão, sendo R$ 680 mil 
do Fundo Paraná, dotação 
para o financiamento da 
produção científica e tec-
nológica paranaense, e R$ 
326 mil da Fundação Arau-
cária, com recursos do Pro-
grama de Apoio a Núcleos 
de Excelência (Pronex), 
do Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Científi-
co e Tecnológico (CNPq). 
O restante dos recursos é 
proveniente dos estados 
parceiros.

COOPERAÇÃO – O 
superintendente de Ciên-
cia, Tecnologia e Ensino 
Superior do Paraná, Aldo 
Nelson Bona, destacou a 
cooperação da comunidade 
acadêmica na produção de 
conhecimento, associada 
às ações de políticas pú-
blicas. “É importante que a 
ciência esteja a serviço da 
melhoria das condições de 
vida da população, gerando 
riqueza, renda e desenvol-
vimento econômico e so-
cial”, afirmou, pontuando 
a urgência por cultivares 
próprias do morango.
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